

保幼小中一貫教育だより ～豊かな自然と豊かな人材で豊かなこどもを育てる～



# 豊能の風

発行：豊能町教育委員会 第127号 R6. 11. 8

## 豊能町立東ときわ台小学校 公開授業（10月3日）

令和6年度 大阪府教育庁

「スクール・エンパワーメント推進事業 ～学校図書館の充実・活用～」

「挑戦したい・伝えたい・繋がりたい」授業づくり

～情報収集・発信力の向上と読書習慣の形成のために～

今年度東ときわ台小学校では、大阪府教育庁スクール・エンパワーメント推進事業「学校図書館を充実・活用するためのモデル校」として取り組みを行っています。子どもたちの言語能力や情報活用能力を向上させるため、学校図書館の機能や図書資料等を有効に活用した授業の研究、情報収集・発信力の向上、読書習慣の形成等に向けた取り組みを進めており、授業公開が行われました。

今回の授業公開では、2年生、3年生、5年生が学校図書館の本を活用し、情報活用能力を養う授業を行いました。

2年生は、1年生と一緒におもちゃを作って遊ぶために気になるおもちゃを本から選ぶ授業でした。3つの目標（①動くおもちゃであること。②1年生と一緒に作れるものであること。③一緒に遊べるものであること。）が設定され、児童は工作の本を読み、おもちゃの動きに着目しながら、気になるおもちゃをワークシートに書きました。

3年生は、地球を大切にするために、自分たちが家庭や学校での生活の中でできることを考える授業でした。本や資料をもとに、環境問題を解決するための取り組みを考えました。

5年生は、自分のお気に入りの作品を図書館にある作品集や絵画集をもとに選び、選んだポイントをまとめる授業でした。児童は、様々な作品の中から選び、選んだポイントや選んだ作品・作者についてそれぞれワークシートに記入しました。

子どもたちは、本から必要な情報を取捨選択し、活用することができました。

学校図書館を充実・活用し、多くの本に触れる授業や、本に親しむ取り組みが進められています。



2年生  
生活科「うごく うごく  
わたしのおもちゃ」



3年生  
総合的な学習の時間「地球  
の環境問題を解決するた  
めに」



5年生  
図画工作科「絵から感じる  
こと」

## とよのを知ろう とよのを学ぼう ⑥

「キャリア教育」の実践

### 「自然災害からくらしを守る～自助・共助を大切に～」(光風台小学校)

4年生では、社会科「自然災害からくらしを守る」の単元で、今後いつ・どこで起こるか分からない自然災害について、防災に向けた地域の取り組みや自分たちができる様々な備えなどについて学習します。

豊能町のハザードマップを用いて、自分たちの住んでいる地域は土砂災害の影響が大きいことを知り、そのような災害が起こった時に、「誰が、どんなことをしているのか」を考えました。また、自然災害からくらしを守るために自分たちでできること「自助」に着目し、非常用持ち出し袋の中身を自分たちで考えました。それを考える際には「水と食べ物はいるなあ。」「全部入れたら重たすぎるな。」などの感想がありました。

今後は、地域の方にゲストティーチャーとして来ていただき、防災に関するクイズを行ったり、実際に自然災害が起こった場合、備蓄倉庫においてあるテントを設営する体験を行う予定です。地域で災害が起こった時に地域のみんで協力すること「共助」の大切さを教わります。

このような活動を通して、子どもたちが地域住民の一人として自覚できるような活動を続け、社会の中で自分の役割を担うことのできる人材になるよう育てていきたいと思えます。



## ひかり幼稚園 運動会 開催(10月20日)

「みんなのキラキラうんどうかい」

今年度の運動会は、予定していた19日(土)が雨天のため、翌日に開催されました。早朝より幼稚園の職員が準備を行い、曇り気味で肌寒い中でのスタートでしたが、園児が日々の生活の中で接している森の妖精プリローダとのやりとりを楽しみながら、積み重ねて来た成果を披露しました。

年長児は、自分たちが出場する種目以外の場面でも活躍する姿が見られました。プログラムのアナウンス、年中・年少児の種目においてゴールテープを持ったり、年中児の手首にポンポンを付けて所定の場所までエスコートしたりするなど、とてもしっかりして、頼もしかったです。年中児と年少児は踊ったり、走ったりすることを精一杯楽しんでいました。最後には、森の妖精プリローダが登場して、園児全員に贈り物を届けました。最後まで、子どもたちはみんなキラキラでした。



森の妖精プリローダからの贈り物



すみれ組(年長児)  
裸足で竹馬に乗り、高低差のあるところを乗り越え、グラウンドを歩きました。



ひまわり組(年中児)  
バルーンの色や形を様々なに変化させました。



りんご組(年少児)  
ダンゴムシに変身し、園児が考えたダンスを披露しました。